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«Уралмаш» – в элите мужского баскетбола
«Заводчане» стали первой свердловской командой в высшем дивизионе чемпионата России за последние 18 лет

Данил ПАЛИВОДА

Екатеринбургский 
баскетбольный клуб 
«Уралмаш» провел дебютный 
матч в сильнейшем 
дивизионе страны – Единой 
лиге ВТБ. «Заводчане» 
преподнесли настоящую 
сенсацию и в Санкт-
Петербурге обыграли 
одну из сильнейших 
команд страны – «Зенит». 
Свердловских клубов 
не было в элите мужского 
российского баскетбола 
18 лет – в последний раз 
в высшем дивизионе 
чемпионата России играл 
«ЕВРАЗ» в сезоне 2004/2005. 
А сам «Уралмаш» не выступал 
на высшем уровне почти 
50 лет – с 1975 года.

История

«Уралмаш» – самая титуло-
ванная мужская баскетбольная 
команда Свердловской области, 
история которой берет начало 
еще с 1960 года. 20-кратный чем-
пион РСФСР, трехкратный по-
бедитель Спартакиад народов 
РСФСР, участник высшего ди-
визиона чемпионата СССР – все 
это про «Уралмаш». Но в 1984 го-
ду из-за проблем с финансами 
команда была расформирована 
и на 31 год исчезла с баскетболь-
ной карты страны.

Новая история клуба начи-
нается с 2015 года, когда усили-
ями президента Федерации ба-
скетбола Свердловской области 
Виктора Ганиенко клуб был воз-
рожден, а сам Виктор Ганиенко 
стал его президентом.

«Уралмаш» стартовал в Су-
перлиге-3, и в первый же се-
зон выиграл этот турнир. На 
следую щий сезон «заводчане» 
стали лучшими в Суперлиге-2, 
всего за два года добравшись до 
второго по силе турнира в стра-
не – Суперлиги-1.

Взять с наскоку и этот тур-
нир «Уралмашу» не удалось. Два 
сезона екатеринбуржцы оста-
вались вне призовой тройки, и 
лишь в сезоне 2020/2021 вышли 
в финал и завоевали серебро. Ну 
а последние два года «Уралмаш» 
просто доминировал в Супер-
лиге. В сезоне 2021/2022 «завод-
чане» оформили рекордную се-
рию из 23 побед подряд и стали 
победителями турнира. После 
этого команда подала заявку на 
вступление в Единую лигу ВТБ, 
но получила отказ.

Следом «Уралмаш» и во вто-
рой раз в доминирующем сти-
ле прошелся по Суперлиге, став 
двукратным победителем тур-
нира. Руководство клуба еще 
раз подало заявку на включе-
ние в сильнейший дивизион 
страны.

– Мы получили официаль-
ную поддержку от губернатора 
Свердловской области Евгения 
Куйвашева и регионального ми-
нистерства спорта. К нам приез-
жал с инспекцией Сергей Вален-
тинович Кущенко, проверил ма-
териальную базу, оценил гости-
ницы, уровень сервиса, спор-
тивные залы, – отметил Виктор 
 Ганиенко.

На этот раз все прошло 
успешно. «Уралмаш» вместе с 
соперником по финалу Супер-
лиги – московской «Руной»   – 

был принят в Единую лигу ВТБ. 
«Областная газета» узнала об 
этой новости, что называет-
ся, из первых уст. Во время ин-
тервью нашей газете министру 
физической культуры и спорта 
Свердловской области Леониду 
 Рапопорту позвонил президент 
«Уралмаша» Виктор Ганиенко, 
только освободившийся с засе-
дания лиги.

– Леонид Аронович, вы про-
сили позвонить, как все за-
кончится. «Уралмаш» и «Ру-
на» – участники Единой ли-
ги ВТБ. Спасибо вам лично за 
оказанные поддержку и по-
мощь в этом вопросе и, конеч-
но, Евгению Владимирови-
чу Куйвашеву, – сказал Виктор 
Ганиенко.

Виктор 
ГАНИЕНКО, 
президент Федерации 

баскетбола 

Свердловской 

области, президент 

БК «Уралмаш»

Мы хотим продолжать сотрудничество 
со школами, прививать интерес к баскетболу, 
и так, на будущее – очень хотелось бы создать 
академию «Уралмаша» имени Канделя 
и разместить ее в ДИВСе в блоке «Б». Потому что 
молодежка уже есть, надо искать и обучать 
талантливых детей. Тем более что баскетбол 
в плане популярности уже готов потеснить хоккей 
и футбол.

Леонид 
РАПОПОРТ, 
министр физической 

культуры и спорта 

Свердловской области

Свердловская область поддерживает 
16 профессиональных команд, которые 
представляют регион в высших дивизионах. 
В этом году «Уралмаш» пополнил ряды Единой 
лиги ВТБ, и мы оказываем команде поддержку, 
которая заключается не только в финансовом 
плане, но и в плане предоставления спортивной 
инфраструктуры, в информационном 
и организационном сопровождении.
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